

## Culte du 23 mars, Pouzauges

### *Accueil*

Notre espérance est en Dieu. Notre espérance est Dieu. Que chacun et chacune de nous reçoive de lui : la grâce, la joie et la paix, dans son cœur et dans sa vie.

Nous prions :

Seigneur, tu as dit: « là où deux ou trois sont rassemblés en mon nom, je serai avec eux ». Nous sommes ici pour chanter ton nom, pour célébrer notre espérance et pour entendre ta Parole, Seigneur, sois au milieu de nous ! Amen.

### *Spontané de Carême*

### *Louange :*

Nous louons notre Dieu :

Pour la douceur de ton amour et pour la force de ton amour, béni sois-tu !

Pour la venue de Jésus parmi nous, pour son règne secret sur nos cœurs, pour la promesse de son retour et de son Royaume, béni sois-tu !

Pour ta lumière sur notre passé, sur notre présent et sur notre avenir, béni sois-tu !

Pour ta fidélité à tes promesses, pour ton alliance avec le peuple d'Israël, pour ta fidélité envers ton Église, envers tous les fidèles qui, au long des âges, ont annoncé et rayonné ton Nom, béni sois-tu !

Pour notre présence ici, tous ensemble avec Toi, pour cet honneur que tu nous fais de nous appeler tes enfants, pour cette joie que tu nous donnes, béni sois-tu !

Fais-nous maintenant recevoir ta Parole, ta Parole qui est Jésus, pour qu'elle apaise et entraîne, réconforte et réjouisse notre vie. Amen.

### *Cantique de Louange : Roi des rois*

## *Reconnaissance du Péché*

Seigneur Dieu, nous voulons te dire notre peur et notre angoisse devant le mal et la souffrance du monde. Te dire aussi notre honte et notre confusion parce que nos propres fautes prolongent et augmentent cette souffrance. Pardonne-nous Seigneur, d'agir si naturellement comme des égoïstes, et de ne pas aimer notre prochain avec l'ardeur, le respect et l'attention qu'avait Jésus. Pardonne-nous de t'aimer si mal, d'attendre toujours tes services au lieu d'être à ton service. Pardonne-nous d'oublier que notre vrai bonheur est d'aimer et de servir. Accorde-nous ton pardon. Qu'il soit notre paix, notre joie et notre force. Amen.

## *Spontané*

### *Annonce du pardon*

Quand les collines s'effondreraient, mon amour ne s'éloignera pas de toi, et mon alliance de paix ne sera pas ébranlée, dit l'Eternel. Je t'aime d'un amour éternel. » Cet amour incroyable de Dieu est annoncé, proclamé à travers tout l'Ancien et le Nouveau Testament. Aujourd'hui, cette Bonne Nouvelle vient jusqu'à nous grâce de la multitude de témoins qui, au cours des siècles, nous ont transmis ce message. Elle vient jusqu'à nous à cause de Jésus vivant parmi nous. Lui, le Fils du Père, est venu rendre témoignage de l'amour de Dieu pour chacun et chacune d'entre nous.

## *Spontané*

### *Illumination*

Nous prions :

Comme l'enfant reçoit le pain,  
comme l'oiseau reçoit l'espace avec le grain ;  
comme l'ami reçoit l'ami,  
comme la nuit reçoit l'aurore et le soleil ;  
comme le sol reçoit la semence,  
comme la sève monte aux branches et porte fruit,  
donne-nous, Seigneur, d'accueillir ta Parole. Amen

spontané

### *Texte biblique Mc 6,45-52*

<sup>45</sup>Aussitôt après, il obligea ses disciples à monter dans le bateau et à le précéder sur l'autre rive, vers Bethsaïda, pendant que lui-même renverrait la foule. <sup>46</sup>Il prit donc congé et s'en alla sur la montagne pour prier.

<sup>47</sup>Le soir venu, le bateau était au milieu de la mer, et lui seul était à terre. <sup>48</sup>Voyant qu'ils avaient beaucoup de peine à ramer, car le vent leur était contraire, vers la quatrième veille de la nuit il vient vers eux en marchant sur la mer, et il allait les dépasser. <sup>49</sup>Quand ils le virent marcher sur la mer, ils pensèrent que c'était un fantôme, et ils poussèrent des cris ; <sup>50</sup>car ils le voyaient tous, et ils étaient troublés. Aussitôt il parla avec eux ; il leur dit : Courage ! C'est moi, n'ayez pas peur ! <sup>51</sup>Puis il monta avec eux dans le bateau, et le vent tomba. En eux-mêmes, ils étaient tout stupéfaits ; <sup>52</sup>car ils n'avaient rien compris à l'affaire des pains : ils étaient encore obtus.

Silence

### *Prédication :*

#### **Jésus nous rejoins dans nos galères**

« Mais que diable allait il faire dans cette galère ? » Vous savez qui dit ça ? C'est dans les fourberies de Scapin. Géronte se plaint à propos de son fils soi disant enlevé par un Turc. Je crois que les disciples, dans cette nuit noire, sur cette mer agitée de Galilée, auraient pu dire la même chose : « mais que diable allions nous faire dans cette galère ? »

En effet, les disciples sont seuls, sans leur maître resté sur la berge, seuls face aux éléments contraires, seuls à ramer pour tenter de traverser. L'instant d'avant, ils étaient au plus proche de Jésus, rendant possible le miracle de la multiplication des pains et les voila, seuls, perdus, abandonnés. Oui on peut bien les imaginer s'interrogeant sur leur choix de carrière : est ce que c'était vraiment la meilleure idée du monde de suivre Jésus ? J'extrapole un peu le texte, mais celui ci nous racontent bien la difficulté qu'ils éprouvent face au vent et à la mer.

Et je trouve que c'est une très belle image de nos vies, individuelles ou collectives. Nous avons tous et toutes embarquées dans la grande galère de la vie et souvent nous ramons pour essayer d'avancer, de traverser les difficultés qui nous font face. Oui, la vie n'est pas un long fleuve tranquille, ce n'est pas une mer étale où il fait toujours bon naviguer. Nous connaissons tous et toutes des soirs d'orages, des veilles de découragements, des matinées de tristesse, des jours et des jours de souffrances... heureusement qu'il y a des accalmies, des moments de beau soleil, de joie et de paix. Mais quand on est confronté aux épreuves, au vent contraire, les beaux jours nous semblent bien loin.

Heureusement l'histoire des disciples ne s'arrête pas là. Certes ils restent dans leur galère, mais Jésus les rejoint. Il vient jusqu'à eux en marchant sur tout ce qui s'oppose à eux, il foule du pied toutes les épreuves, toutes les tempêtes de la vie. Le texte est beau, car il affirme que dès que Jésus voit les disciples dans la galère il va vers eux, il les rejoint, malgré le vent, les flots et la distance, Jésus se rend proche.

Bien entendu, les disciples, se croyant abandonnés, seuls face aux épreuves, n'arrivent pas à comprendre. Cela dépasse leur compréhension. Comment Jésus pourrait-il les rejoindre dans les difficultés de leur existence ? Cela ne peut être qu'un fantôme, un fantasme, une illusion rassurante, comme l'ami imaginaire de notre enfance... Pourtant, c'est bien lui. Il ne laisse pas le doute : aussitôt il leur parle et il leur dit. Vous entendez la répétition : elle est très importante, Jésus leur parle, il parle avec eux. Plus que le contenu de la parole, c'est le fait de parler qui est important, le fait d'être en relation. Jésus ne se contente pas de leur dire quelque chose, il leur parle : soyez confiant, je suis, n'ayez pas peur. Ce n'est pas une affirmation théorique, ce n'est pas une démonstration mathématique. Non c'est un échange, un dialogue, il parle avec eux. Le « Je suis » de Dieu à Moïse résonne encore ici, pour les disciples. Ce Dieu de l'alliance, ce Dieu du lien, ce Dieu du passé, du présent et de l'avenir est là avec eux, pour eux. Et cette parole s'accompagne d'un geste, Jésus monte vers eux, avec eux dans la barque. Jésus les rejoint dans leur galère.

Il en va de même pour nous, pour les galères de nos vies, pour les moments difficiles, pour les épreuves dont la traversée nous semble impossible. Jésus nous rejoint, il se rend proche de nous, il partage nos difficultés, nos questions, nos souffrances, nos craintes. En lui, Dieu se rapproche, se fait présence, paix, joie et espérance. Les vents contraires ne durent pas, la vie est plus forte que la mort, les guerres s'arrêtent, les violences cessent, les humains s'engagent pour un monde meilleur. Oui, nos épreuves n'ont pas le dernier mot, Dieu, en Jésus nous rejoint et nous aide à traverser.

Car quand Jésus monte dans la barque, le vent tombe ! Extraordinaire non ? Je ne sais pas si réellement les vents s'arrêtent ou si ce sont les disciples qui se rendent compte que le vent ne soufflait pas si fort que ça. En tout cas, avec Jésus, ils ont un appui solide pour traverser les tempêtes. Le vent, la vie, peut être contraire, mais Dieu reste présent, les disciples ne sont jamais seuls.

Voici la bonne nouvelle de ce récit, Dieu en Jésus, nous rejoint, il foule du pied toutes nos épreuves, tous nos vents contraires, toutes les forces mortifères qui nous assaillent et il nous offre sa paix, sa foi, sa joie. Grace à lui, nous reprenons courage et nous poursuivons notre traversée. Nous pouvons espérer sans cesse en cette présence, Dieu est fidèle. Amen

**Silence puis cantique : Rien ne pourra jamais**

***Confession de foi***

Nous confessons notre foi :

Je crois en Dieu, le Tout Proche plus que l'humain ne l'est de lui-même et que le ciel ne l'est de la terre.

Je crois en Jésus-Christ, face divine de l'humain et face humaine de Dieu, humble, souffrante, crucifié. Il accepta la mort mieux que nous n'acceptons la vie. Il vient pour libérer l'humain de ses idoles et nous donne sa paix.

Je crois en l'Esprit-Saint qui nous unit au Christ dans le monde de Dieu. Ici et maintenant : événement de l'Église, dans la foi, l'espérance et l'amour. Amen.

spontané

### *Annonces et offrande*

- Temps convivial à l'issue de la célébration
- hier réunion de consistoire
- dimanche 30 journée de consistoire à BT, culte à 11h, repas partagé et conférence l'après midi, attention au changement d'heure
- culte le 6 avril à Mouchamps

### **Musique**

### *Prière d'intercession (Assis)*

Nous prions les uns pour les autres :

Merci parce que tu nous as réunis en ce jour pour nous redire ta promesse, pour nous redire ton amour, pour nous redire la bonne nouvelle de ton Royaume. Merci parce que tu as besoin de chacun et chacune de nous, et de nous tous ensemble, pour que ton Nom soit sanctifié, pour que ton Règne vienne.

Que ton Évangile rayonne sur cette terre et que partout ton Saint-Esprit suscite des ouvriers pour ton Royaume. Nous te remettons en particulier la paroisse de la Rochelle et son pasteur Geoffroy Perrin Wilm, que ton Esprit les accompagne.

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons Notre Père

spontané

### *Envoi et bénédiction*

Dieu en Jésus, nous rejoint, il foule du pied toutes nos épreuves, tous nos vents contraires, toutes les forces mortifères qui nous assaillent et il nous offre sa paix, sa foi, sa joie. Grace à lui, nous reprenons courage et nous poursuivons notre traversée.

Que l'amour de Jésus-Christ notre lumière et notre espérance vous accompagne et vous rende nous-mêmes rayonnants, débordant de confiance et sorofraternels. Allez dans la joie du Seigneur ressuscité !

spontané

*Moment soro-fraternel*